
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0517/2024 der FDP-Stadtratsfraktion betreffend Gastronomie in Mainz 
(FDP - persönliche Anfrage) 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wie viele Gastronominnen und Gastronomen haben, aufgeschlüsselt nach Jahren seit 2020, 

Anträge für eine Sondernutzung von Außengastroflächen gestellt? 
 Die Verwaltung erhebt keine nach Jahren aufgeschlüsselten Daten für Anträge für eine Son-

dernutzung von Außengastroflächen. Es können nur die im letzten Jahr gestellten Anträge 
auf Sondernutzung für Gaststätten mit einer Gaststättenerlaubnis mitgeteilt werden. Dies 
waren im Jahr 2023 187 Anträge zur Erteilung einer Sondernutzungserlaubnis nach dem 
Landesstraßengesetz Rheinland-Pfalz für Gaststätten mit einer Gaststättenerlaubnis. 

 
2. Wie viele Bewilligungen hat die Verwaltung für die Sondernutzung beschieden?  

Die Verwaltung erhebt keine nach Jahren aufgeschlüsselten Daten für erteilte Sondernut-
zungserlaubnisse von Außengastroflächen. Es können nur die im letzten Jahr erteilten Son-
dernutzungserlaubnisse für Gaststätten mit einer Gaststättenerlaubnis mitgeteilt werden. 
Dies waren im Jahr 2023 183 erteilte Sondernutzungserlaubnisse nach dem Landesstra-
ßengesetz Rheinland-Pfalz für Gaststätten mit einer Gaststättenerlaubnis. 

 
3. Wie viele Gastronominnen und Gastronomen haben für die Nutzung von Außengastroflä-

chen, aufgeschlüsselt nach Jahren seit 2020, bauliche Maßnahmen beantragt? 
4. Wie viele Bewilligungen hat die Verwaltung für bauliche Maßnahmen im Rahmen der Son-

dernutzung beschieden? 
5. Wie viele der vorgenannten Anträge zur Sondernutzung von Außengastroflächen mit bauli-
chen Maßnahmen wurden im Geltungsbereich eines Bebauungsplans von Gastronominnen 
und Gastronomen gestellt?     
6. Wie viele Bewilligungen von Anträgen zur Sondernutzung von Außengastroflächen mit bau-
lichen Maßnahmen im Geltungsbereich eines Bebauungsplans wurden von der Verwaltung 
bewilligt?       
7. Wie viele baulichen Maßnahmen im Geltungsbereich eines Bebauungsplans mussten von 
Gastronominnen und Gastronomen auf Anordnung der Verwaltung rückabgewickelt werden?  
 

Das Bauamt führt keine Statistik hinsichtlich der gestellten Fragen 3-7 und kann diese da-
her nicht beantworten.  

 
Mainz, 6 Mai 2024 
 
gez. 
 
Manuela Matz 
Beigeordnete 


